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从中央气象台的预报看，主要降雨区集中在江
汉、江南、华南西北部及四川盆地、贵州等地，大部分
地区降水量有70毫米到100毫米。

特别值得留意，江南中南部、华南西北部部分地
区会是“重灾区”：降雨达150毫米到300毫米，局部
地区甚至超过400毫米。

记者不由自主地联想到一首暴露年龄的歌：哗
啦啦啦啦下雨了，看到大家都在跑；叭叭叭叭叭，计
程车它们的生意是特别好，你有钱坐不到……

瞅了一眼市气象台未来10天天气预报，心中冒
出的第一个想法是：现在网上下单买一打内衣裤，不
知道快递能不能跑赢雨水？

还没正式入梅 雨却要下个不停
本周雨很多，除了周一和周日

天青色等烟雨，没等来你，却等来了一大
波的雨水。

从 6 月 16 日开始的 10 天里，我国南方地
区都将会是雨水涟涟。

6月16日上午，在明州大桥附近的甬江河道，挖
泥船上的挖土机将最后一铲黑色的江底淤泥输送至
运泥船中，三江河道常态清淤工程（甬江水域明州大
桥至镇海电厂段）在我省正式进入主汛期之际基本
完工。

“三江河道常态清淤工程从今年2月下旬启动，

经过近4个月时间的连续施工，已经清理约3.7公里
甬江河道内的近80万立方米淤泥。”禹顺生态建设
有限公司总工程师毛石根介绍说，通过清淤维护，有
效缓解了因泥沙淤积带来的防洪排涝问题，维持了
甬江干流的泄洪排涝能力。

记者 郑凯侠 通讯员 张超梁 陆丽娟 文/摄

甬江主航道清淤基本完工甬江主航道清淤基本完工
44个月淤泥清理近个月淤泥清理近8080万立方米万立方米

清淤作业清淤作业

雨水一场接着一场，是不是在暗示：恼人的梅雨
季要来了？气象部门尚未“官宣”，但看起来快了。

毕竟，从常年统计看，我市在6月13日左右就应
该入梅了。而今年迟迟没有入梅，和今年副热带高压
位置偏南有关。

雨水一波接着一波，气温的表现却很平静——
首先，从目前的预报来看，不会出现30℃以上的

“高温天”，最高气温最高29℃，最低仅有24℃，大部
分时间维持在27℃-28℃。其次，从目前的预报看，
最低气温则将维持在19℃-23℃。

未来10天，我市会有三次降水过程：
周二到周三，受低涡东移影响，我市会有一次明

显降水过程。
这一次降水过程，不仅将开启一段多雨的日程，

同时也是这段日程中降水最明显的一次。从预报看，
周二夜里，我市会有中到大雨，局部暴雨。

接下来的周五到周六，以及6月24日到25日，
我市还将有两次降水过程。

其实，关于本周的天气，应该这么问：有哪一天

是彻彻底底不下雨的？可能就只有今天了吧，目前预
报的是多云到阴。

至于没有“被点名”的周四以及周日，其实也不
是一滴雨都不下。周四，阵雨只是落在了“局部”，等
到后半夜，就会转为阴有阵雨；周日，白天难得的晴
转多云，同样等到后半夜，转为阴有阵雨。

关于雨水，还有一点要提醒大家：本周的降雨以
过程性降水为主，降水可能分布不均，降水集中区域
不排除引发城乡积涝等次生灾害。

10天内宁波有3次降水

本报讯（记者 薛曹盛 通讯员 毛雯雯 陈振腾）
以前，泥堰小区居民林师傅每天下班到家的第一件
事，就是给电瓶车充电。但从5楼“飞线”到1楼，每次
充电，他都有些提心吊胆。但现在林师傅只要在家门
口的智能充电桩就能轻松充上电。

原来，小区公共车棚内16个智能充电桩刚刚安
装完毕，居民再也不用私拉电线给电瓶车充电了。据
悉，这是鄞州区首批以居民自治方式实施的老小区
智能充电桩建设项目。

鄞州东胜街道曙光社区泥堰小区始建于上世纪
80年代，是一个老年人口和外来人口集聚的居民区。
小区道路狭窄、楼幢间距狭小，在楼道及门洞附近停
放了密密麻麻的电动车，高峰期足足有两百多辆。

如何破解老小区电瓶车充电难问题？曙光社区
泥堰小区铺设安装了30个充电插口，根据居民需求
先启用了16个。这种智能充电桩的收费远远低于市
场价，充值1元就能充电4小时。完成充电后，无需手
动，设备会自动断电。

宁波地产杨梅这两天大量上市，不仅让阿拉
宁波人兴奋了一把，趁着周末来了趟采摘游，关
于杨梅的抖音、或九宫格图文，霸屏了朋友圈。

不少外地人甚至国外客商也看上了宁波地
产杨梅。这不，慈溪匡堰戚源杨梅专业合作社接
到了阿联酋的意向订单。

□记者 王冬晓 边城雨 通讯员 陈益维 李玲玲

慈溪杨梅销往迪拜

首届中国—中东欧国家博览会刚落下帷幕，
位于匡堰镇乾炳村的慈溪市戚源杨梅专业合作
社已收到了一笔来自阿拉伯联合酋长国的意向
订单。

据了解，匡堰南部沿山一带是慈溪富硒杨梅
主产区之一，仅乾炳村种植面积就达5500多亩。
戚源杨梅专业合作社主要从事匡堰富硒杨梅的
无公害种植、保鲜储运及生产经营，按照“合作
社+基地+农户”的发展模式，统一技术标准、统
一检测、统一收购、统一品牌，通过网络渠道及线
下统一销售。今年是该合作社首次接到来自海外
的订单，对方是在迪拜的水果商。

“出口利润高，但对杨梅质量和保鲜技术要
求也更高了。”戚军洋说。今年，他自行设计、定
制的杨梅挑拣机正式投用，刚采摘下来的鲜杨
梅通过机器自动传送、分拣，分级更精准、速度
更快，也大大减少了鲜果产销过程中的损伤，
更环保卫生。

据悉，去年慈溪杨梅线上渠道总销售额破
亿，其中，经销香港1.2吨、价值2.5万美元。今年
意向出口3家，拟输往迪拜等地。

有人不远千里摘杨梅

昨天上午，记者在海曙区明州佳果农场看
到，到处都是采摘杨梅的市民。这其中有一拨特
殊的客人，他们是来自深圳的单女士一行，一共
十多个人。

单女士告诉记者，她是宁波人，多年前嫁到
深圳，在那边生意做得很好，所以每年都要采购
不少宁波杨梅送客户。

单女士去年尝到该农场的杨梅后，说是又吃
到了小时候吃过的杨梅味道。今年专门乘飞机赶
到宁波来摘杨梅。“虽然说现在通过冷链快递可
以收到杨梅，但亲自来摘才更有意义。”单女士
说。

杨梅不仅是宁波人周末的盛宴
更有客人打飞的来尝鲜

慈溪杨梅
“远嫁”阿联酋

破解老小区电瓶车充电难题

鄞州曙光社区集中“喂”电

通讯员供图通讯员供图

江南地区雨水“丰沛”

宁波尚未正式入梅

□记者 石承承

市区天气预报：

今天：多云到阴，21℃-27℃
明天：阴有阵雨，23℃-25℃
今天市区空气质量：良至轻度污染
首要污染物：臭氧


